

Journées d'études jeunesse depuis 2011

(Publications disponibles sur demande)

24 mai 2019, Sarrebruck, htw Saar



« Postures pédagogiques professionnelles et champs d'action pour une meilleure insertion des jeunes de la Grande Région »

19 octobre 2017, IRTS de Ban St Martin (F)



*« Montée de l'extrémisme et populisme, où en est l'Europe ?
Quelle efficacité ont les programmes de jeunesse pour lutter contre ce phénomène »*

Plus de 80 personnes et 100 étudiants ont participé à cette journée et ont échangé concrètement sur 3 thématiques: éducation et citoyenneté, éducations aux médias sociaux, secteur de jeunesse et problématique des migrants. La Députée Européenne Nathalie Griesbeck est également intervenue au travers d'une vidéo.



28 avril 2016, Metz et Sarrebruck

« Le travail de jeunesse dans la ville de Metz et Sarrebruck entre offre de loisir et accompagnement social »

Une trentaine de professionnels et de volontaires de structures jeunesse ont participé à la journée jeunesse organisée par EuRegio, l'association des communes de la Grande Région, et son réseau transfrontalier d'organisations de jeunesse. Ils ont visité l'association « Carrefour » de Metz et le JUZ-Försterstrasse de Sarrebruck.

12 novembre 2013, cloître de Konz-Karthaus



« L'Europe à portée de main: vivre un expérience dans le secteur jeunesse chez nos voisins »

Séminaire de lancement et bourses de projet.

Plus de 70 personnes ont assisté à la journée jeunesse annuelle d'EuRegio à Konz. En ouverture, M. Balzert, collaborateur de Mme



Doris Pack, Députée Européenne de la Sarre, est venue présenter les grandes lignes du nouveau programme ERASMUS+ visant à soutenir la mobilité des jeunes en Europe.

Cette journée était l'occasion de lancer un projet très concret de mobilité des bénévoles et professionnels du secteur jeunesse. Le projet de mobilité « L'Europe à portée de main » développé par le groupe de travail jeunesse d'EuRegio, propose à toutes les personnes intéressées du secteur jeunesse de vivre une

expérience chez les personnes qui le font vivre de l'autre côté de la frontière et de s'immerger quelque temps dans le monde de nos voisins de la Grande Région. Le secteur jeunesse est un maillon pertinent qui doit faire de la Grande Région un réel espace vécu.



Ce riche contexte européen ouvre beaucoup de perspectives. La bourse de projet organisée l'après-midi et à laquelle une quinzaine de structures jeunesse ont pris part, a permis de faire mieux connaître les organisations prêtes à accueillir des stagiaires dès janvier 2014.

14 et 15 février 2012, Institut Régional du Travail Social de Nancy

« Education populaire et animation: lieux d'apprentissage non formel du secteur jeunesse Que pouvons-nous apprendre de nos pratiques respectives au sein de la Grande Région ? »



– Le système de formation formelle aux métiers de l'animation et de l'éducation populaire dans la Grande Région



– Formation non formelle dans le secteur de l'éducation populaire en France et de l'éducation extra-scolaire dans le secteur jeunesse en Allemagne

– Les champs d'action de l'animation et de l'éducation populaire

– Champs de compétences pour une coopération transfrontalière dans le domaine de l'éducation non formelle dans le secteur jeunesse

11 mars 2011 de 10h00 à 16h30, à l'Euro Space Center à Transinne (B).

« Participation des jeunes : comment organisent-ils leurs espaces ? »



4 thèmes:

- la participation des jeunes à la vie scolaire ou étudiante
- la participation des jeunes dans des instances
« parlementaires » type parlement de jeunes
- la place des jeunes dans leurs communes : enfants et ado.

- d'autres formes de participation dans le secteur jeunesse.

